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Procon instaura processo 
para apurar suspensão de 
serviços da empresa ITA

O 
Procon Estadual 
do Rio de Janeiro 
(Procon-RJ) in-
formou que ins-

taurou, ontem, um processo 
para investigar a empresa Ita-
pemirim Transportes Aéreos 
(ITA) por possíveis violações 
ao direito do consumidor. A 
companhia aérea suspendeu 
suas operações no Brasil na 
noite da última sexta-feira, 17, 
alegando uma reestruturação 
interna, conforme comunica-
do publicado em seu site. A 
autarquia vai apurar se a em-
presa está cumprindo as leis 
consumeristas e as regras es-
tabelecidas pela resolução da 
Agência Nacional de Aviação 
Civil (ANAC).

Segundo o Procon-RJ, no 
caso de cancelamento de voo 
feito pela companhia aérea, é 
direito do consumidor escolher 
entre: reacomodação, reembolso 
integral ou execução do serviço 
por outra modalidade de trans-
porte. Cabe ainda ao passa-
geiro receber assistência mate-
rial, caso esteja no aeroporto. 
Estas regras são estabelecidas 
pela Resolução nº 400/16 da 
ANAC.

“Apesar da lei 14.174/2021, 

Congresso está 
“mal na fita” da 

população

Rio pode ganhar 
Complexo 
Pesqueiro

O trabalho de deputados e 
senadores recebeu a pior avalia-
ção na atual legislatura (2019-
2022), segundo pesquisa Data-
folha, divulgada ontem pelo jor-
nal “Folha de S. Paulo”. Ape-
nas 10% dos entrevistados 
disseram considerar bom ou 
ótimo o trabalho do Congresso. 
Embora dentro da margem de 
erro, o percentual é menor 
do que o da última pesquisa 
(13%), feita em setembro. É 
também menos da metade do 
observado em 2019, quando 
teve início o mandato dos atu-
ais deputados e da maioria dos 
senadores e o índice de apro-
vação era de 22%.

O levantamento mostra 
ainda que 41% dos entrevis-
tados avaliam como ruim ou 
péssimo o trabalho do Con-
gresso, três pontos percentuais 
a menos do que na última pes-
quisa. O índice dos que consi-
deram regular foi de 40% para 
45%.

O Datafolha entrevistou 
presencialmente 3.666 pessoas 
de 16 anos ou mais, de todas as 
classes e em todas as regiões, 
em um total de 191 municí-
pios. A margem de erro da pes-
quisa é de dois pontos percen-
tuais para mais ou para menos.

Os índices de reprovação são 
maiores entre os mais instruídos 
(46%), os mais ricos (53%) e os 
que consideram ruim ou pés-
simo o governo do presidente 
Jair Bolsonaro (46%). 

Um projeto de lei foi apro-
vado na Alerj para promover 
o desenvolvimento sustentável 
da pesca e da aquicultura. A 
ideia é implantar um Complexo 
Pesqueiro no estado do Rio de 
Janeiro e alavancar a atividade, 
a economia e gerar emprego. 

“Desde a desativação do ter-
minal pesqueiro da Praça XV, em 
1992, a atividade pesqueira ficou 
abandonada. O Estado do Rio 
de Janeiro dispõe de um grande 
potencial pesqueiro, já ocupou 
o primeiro lugar na produção 
referente à pesca extrativa mari-
nha brasileira, hoje encontra-se 
em quarto lugar, atrás de Santa 
Catarina, Pará e Bahia”, afirma 
o deputado estadual Ronaldo 
Anquieta, autor da lei.

Segundo o projeto de lei, a 
falta de terminal pesqueiro deixa 
de gerar renda para o estado e 
beneficia embarcações de fora. 
“A ausência de um complexo 
que comporte embarcações 
médias e grandes, abre espaço 
para que embarcações vindas de 
outras localidades levem para 
fora do estado o pescado para 
ser beneficiado em outras regi-
ões, deixando assim, de gerar 
emprego e renda no estado”, 

O Complexo terá como fina-
lidade atender às demandas do 
setor no estado, às atividades 
de movimentação e armazena-
gem e de mercadorias relaciona-
das à pesca e a diminuição da 
distância entre a matéria-prima 
e o mercado consumidor final.

@felipemichelrj

Mais um ano está chegando ao fim e a novela do pedágio da 
Linha Amarela segue rendendo capítulos. Como vice-presidente 
da Comissão de Transportes da Câmara, tive acesso ao relatório 
de 248 páginas produzido por peritos da Universidade Federal do 
Rio de Janeiro, que me pareceu bastante inconclusivo. 

Vamos recapitular. No ano passado, o então prefeito Marcelo 
Crivella começou um processo de encampação da via, conseguindo, 
inclusive, a extinção do pedágio por alguns meses. 

Em abril deste ano, uma audiência de conciliação no Supremo 
Tribunal Federal com o ministro Luiz Fux, presidente do STF, 
fixou uma tarifa provisória de R$ 4, até a conclusão de uma perí-
cia judicial que apontasse o valor que deveria ser cobrado com 
base no contrato de concessão.

É justamente a esse documento que me refiro. Segundo os peri-
tos, a tarifa ideal a ser cobrada, a partir de janeiro de 2022, seria 

de R$ 8,70.  O mais curioso é que, em diversos parágrafos do 
texto, há o argumento de que eles não dispõem de documen-
tação necessária para fixação exata. Se não há como bater o 
martelo sobre um valor, como o fizeram?

Um dado interessante levantado pelos especialistas é o 
aumento do lucro da concessionária. No primeiro ano de fun-
cionamento da Linha Amarela, em 1998, a empresa arreca-
dou 22,7 milhões de reais. Em 2014, este valor saltou para 
51,7 milhões. 

É importante ressaltar que todo esse processo custa 
dinheiro. Para produzir o documento, foram gastos R$ 179,2 
mil em honorários dos peritos. 

NÃO VAMOS AMARELAR!

Coluna 
Estamos  
de olho

e-mail: felipemichelrj@gmail.com

Numa entrevista recente, 
o atual prefeito Eduardo Paes 
afirmou que pode tomar a deci-
são de encampar a via, assim 
como fez seu antecessor, mas 
respeitando o contrato. Ora, 
ele tem que respeitar é o cida-
dão carioca, que já pagou essa 
conta há muito tempo! Análises 
feitas pela Controladoria Geral 
do Município, pelo Tribunal de 
Contas do Município e pela CPI 
na Câmara dos Vereadores con-
cluíram que a Lamsa teve lucros 
exorbitantes.

Apesar do laudo ter indicado 
o dia em que a nova tarifa deve-

ria começar a ser cobrada, ainda não há prazo para uma deci-
são final do caso, porque as partes fizeram perguntas comple-
mentares ao relatório que precisam ser respondidas. Ou seja, 
ainda há muita água para rolar debaixo dessa ponte. Peritos, 
Prefeitura e Lamsa voltarão a se reunir para tentar um acordo.  

Desde o início desta novela, eu acompanho com lupa cada 
passo. Como vereador, membro da Comissão de Transpor-
tes e carioca, não posso admitir que os motoristas paguem 
um pedágio mais caro que o da Ponte Rio-Niterói, que liga 
dois municípios.  

Enquanto eles cobram pedágio, nós cobramos justiça. 
Não vamos amarelar! Estamos de olho. 

FELIPE MICHEL É CARIOCA, NASCIDO E CRIADO NA PRAÇA SECA, EM JACAREPAGUÁ, e começou a vida profissional como jogador de futebol. Passou por 
diversos clubes do Brasil, como Flamengo, e do mundo, até encerrar a carreira precocemente por causa de lesões. Em 2016, foi eleito vereador do município do Rio de Janeiro, 
criando vários projetos de lei importantes para a cidade, como a de incentivo ao esporte. Em julho de 2019, assumiu a Secretaria Municipal de Envelhecimento Saudável, 
Qualidade de Vida e Eventos, onde lançou vários programas importantes para a terceira idade e comandou a Operação do Carnaval 2020. Foi reeleito vereador em 2020, e 
segue com a missão de criar leis importantes para a cidade, cobrar e fiscalizar as ações do Executivo.   

A companhia aérea suspendeu suas operações no Brasil na noite da última sexta-feira

criada em razão da pandemia 
e válida até o próximo dia 31, 
estabelecer que as companhias 
aéreas têm até 12 meses para 
reembolsar os consumidores em 
caso de cancelamento de voo, 
a regra não vale para o caso da 
ITA, já que o cancelamento não 
foi em virtude do coronavírus”, 
informou o órgão em nota.

O Secretário de Defesa do 
Consumidor, Léo Vieira, soli-
citou uma ação rápida do Pro-
con-RJ, uma vez que o cancela-
mento próximo à época de festas 
de Natal e Ano Novo poderá pre-

judicar a programação dos con-
sumidores para passarem essas 
datas com familiares caso não 
sejam reacomodados em outros 
voos com urgência. 

A Itapemirim Transportes 
Aéreos deverá responder os 
questionamentos do Procon-
-RJ, dentre eles:

- A causa da suspensão tem-
porária das atividades;

- As medidas adotadas pela 
empresa para minorar os efei-
tos da suspensão das ativida-
des em relação aos consumido-
res que adquiriram regularmente 

as passagens aéreas;
- Como está sendo realizada 

a comunicação de cancelamento 
do voo ao passageiro que adqui-
riu a passagem aérea;

- Como são oferecidas ao 
consumidor a reacomodação, 
o reembolso integral da passa-
gem, a execução do serviço por 
outra modalidade de transporte, 
e a assistência material.

A companhia tem 10 dias, a 
contar da data do recebimento 
do ato de investigação, para res-
ponder às perguntas feitas pelo 
Procon-RJ.
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Confira o funcionamento das unidades 
de saúde do Rio no fim de ano

A 
Secretaria Muni-
cipal de Saúde do 
Rio divulgou na 
manhã de ontem 

o horário de funcionamento 
das unidades de atendimen-
to durante os feriados de fim 
de ano.

Durante o período, as 
unidades 24 horas da rede – 
UPAs, hospitais, centros de 
emergência regional (CERs) 
e centros de atenção psicos-
social tipo III – vão funcionar 
ininterruptamente.

Já os centros municipais 
de saúde, clínicas da família 
e centros de atenção psicos-
social tipo II funcionarão de 
8h as 12h durante os pontos 
facultativos dos dias 24 e 31 
de dezembro.

Calamidade pública 
financeira no Rio 
é prorrogada até 
junho de 2022

Diretor-geral da ONU pede cancelamento das festas de fim de ano

O prazo de vigência do 
Estado de Calamidade Pública 
no âmbito da Administração 
Financeira do Rio de Janeiro, 
estabelecido pelo Decreto 
45.692/16, se estenderá até 
30 de junho de 2022. A deter-
minação é da Lei 9.517/21, de 
autoria do Poder Executivo 
(Mensagem 39/21), sancio-
nada pelo governador Cláu-
dio Castro (PL) e publicada 
no Diário Oficial de ontem.

A norma altera a Lei 
9.163/20, que estabelece que 
o prazo se encerra em 31 de 
dezembro de 2021. “A pror-
rogação do prazo constituirá 
uma importante medida para 
assegurar que o Poder Exe-
cutivo possa dispor de con-
dições necessárias de gover-
nabilidade”, justificou Castro.

O diretor-geral da Orga-
nização Mundial da Saúde 
(OMS), Tedros Adhanom 
Ghebreyesus, pediu, na última 
segunda-feira, que as festas de 
fim de ano sejam canceladas 
diante do avanço da variante 
ômicron do coronavírus pelo 
mundo. Ele afirmou que “deci-
sões difíceis” como a suspen-
são de eventos precisam ser 
tomadas para proteger a popu-
lação. 

“Um evento cancelado é 
melhor do que uma vida per-
dida. Todos nós estamos fartos 
desta pandemia. Todos nós que-
remos passar tempo com ami-
gos e familiares. Todos nós que-

remos voltar ao normal”, decla-
rou Tedros em entrevista cole-
tiva. O chefe da OMS acrescen-
tou que a nova variante está 
se espalhando mais rápido do 
que a delta, além de infectar 
pessoas já vacinadas contra a 
covid-19. 

O diretor-geral da OMS 
disse ainda que 2022 deve ser 
o ano “em que acabaremos 
com a pandemia”. “No pró-
ximo ano, a OMS está empe-
nhada em fazer todo o possí-
vel para acabar com a pande-
mia”, declarou Tedros. Para 
isso, segundo ele, será necessá-
ria a redução da desigualdade 
no acesso aos imunizantes.

Um evento cancelado 
é melhor do que uma 
vida perdida. Todos nós 
estamos fartos desta 
pandemia. Todos nós 
queremos passar tempo 
com amigos e familiares. 
Todos nós queremos 
voltar ao normal.”

TEDROS ADHANOM GHEBREYESUS, 
DIRETOR-GERAL DA OMS

 Hospital Municipal Souza Aguiar – Centro
 Hospital Municipal Miguel Couto – Gávea
 Hospital Municipal Salgado Filho – Méier
 Hospital Municipal Lourenço Jorge – Barra da Tijuca
 Hospital Municipal Pedro II – Santa Cruz
 Hospital Municipal Rocha Faria – Campo Grande
 Hospital Municipal Albert Schweitzer – Realengo
 Hospital Municipal Evandro Freire – Ilha do Governador
 Hospital Municipal Rocha Maia – Botafogo
 Hospital Municipal Francisco da Silva Telles – Irajá
 Hospital Municipal Jurandir Manfredini – Jacarepaguá
 Hospital Maternidade Fernando Magalhães – São Cristóvão
 Hospital Maternidade Carmela Dutra – Lins de Vasconcelos
 Hospital Maternidade Herculano Pinheiro – Madureira
 Hospital Maternidade Alexander Fleming – Marechal Hermes
 Hospital Maternidade Maria Amélia Buarque – Centro
 Hospital da Mulher Mariska Ribeiro – Bangu
 Serviço de emergência da Policlínica Rodolpho Rocco – Del Castilho

 Serviço de emergência da Policlínica César Pernetta – Méier
 Instituto Municipal Philippe Pinel – Botafogo
 UIS Arthur Villaboim – Paquetá
 UPA de Vila Kennedy
 UPA da Rocinha
 UPA do Complexo do Alemão
 UPA da Cidade de Deus
 UPA de Santa Cruz / João XXIII
 UPA do Engenho de Dentro
 UPA de Madureira
 UPA de Costa Barros
 UPA de Senador Camará
 UPA Sepetiba
 UPA Paciência
 UPA Magalhães Bastos
 UPA Rocha Miranda
 Centro de Emergência Regional Centro
 Centro de Emergência Regional Leblon

 Centro de Emergência Regional Barra
 Centro de Emergência Regional Ilha
 Centro de Emergência Regional de Realengo
 Centro de Emergência Regional de Campo Grande
 Centro de Emergência Regional Santa Cruz
 Centro de Atenção Psicossocial Maria do Socorro Santos
 Centro de Atenção Psicossocial Franco Basaglia
 Centro de Atenção Psicossocial Fernando Diniz
 Centro de Atenção Psicossocial João Ferreira Filho
 Centro de Atenção Psicossocial Álcool e Drogas Miriam Makeba
 Centro de Atenção Psicossocial Severino dos Santos
 Centro de Atenção Psicossocial Clarice Lispector
 Centro de Atenção Psicossocial Álcool e Drogas Raul Seixas
 Centro de Atenção Psicossocial Álcool e Drogas Paulo da Portela
 Centro de Atenção Psicossocial Manoel de Barros
 Centro de Atenção Psicossocial Arthur Bispo do Rosário
 Centro de Atenção Psicossocial Álcool e Drogas Antônio Carlos    
Mussum

A RELAÇÃO DE UNIDADES QUE FUNCIONAM 24H

Tedros deu 
a declaração 
na última 
segunda-feira

Governador sancionou a lei

Rio pode ter chuva forte 
a partir de hoje

De acordo com o sistema Alerta Rio, órgão 
de meteorologia da Prefeitura do Rio, a partir 
da noite de hoje, áreas de instabilidade asso-
ciadas à formação de um sistema de baixa 
pressão no oceano poderão causar pancadas 
de chuva moderada a forte.

A estimativa média de chuva para quarta 
é de 10 mm para toda a cidade, mas, segundo 
o Alerta Rio, com a característica de panca-
das, a chuva poderá passar desse volume em 
alguns pontos.

Após a quarta com previsão de chuva, o 
tempo permanecerá instável na quinta-feira 
(23), com possibilidade de pancadas de chuva 

moderada a forte a qualquer momento, segundo 
o órgão meteorológico. Os modelos numéricos 
de previsão do tempo estimam que chova, em 
média para toda a cidade, 20 mm.

O meteorologista do Sistema Alerta Rio, 
Nilton Moraes, destacou ainda a previsão de 
ventos moderados a fortes, de 18,5 km/h a 76 
km/h, nesse dia.

Na sexta-feira, véspera de Natal, as áreas de 
instabilidade continuarão atuando, podendo 
causar chuva fraca a moderada, isolada, entre 
a madrugada e manhã. 

A previsão do tempo indica estimativa 
média de chuva de 10 mm para esse período.

A estimativa 
média de chuva 
para quarta é 
de 10 mm para 
toda a cidade
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CONFIRA A SEGUIR TODAS AS INFORMAÇÕES 
SOBRE OS NOVOS DECRETOS

Decreto  4.619
>> Fica obrigatória a apresenta-
ção do comprovante de vacina 
contra a COVID-19 para ingresso 
e permanecia nos seguintes 
estabelecimentos de uso cole-
tivo: academias, clubes e simi-
lares; estádios e ginásios; even-
tos, festas e espaços de entre-
tenimento; museus e locais de 
visitação turística; pousadas, 
hotéis, espaços de locação por 
temporada e qualquer tipo de hospedagem; conferências e conven-
ções; bares, lanchonetes, restaurantes e similares; estabelecimen-
tos educacionais; centros comerciais, de beleza ou estética; servi-
ços de transporte por aplicativo e táxis.
>> Na ausência de comprovante de vacinação será aceita a apre-
sentação de exame negativo para COVID, no prazo máximo de cinco 
dias após o resultado
>>  Os estabelecimentos comerciais devem adotar as medidas para 
efetivar no ato do ingresso de clientes/visitantes a conferência de 
comprovantes vacinais e RGs. O mesmo procedimento deve ser ado-
tado pelos demais estabelecimentos, incluindo serviços de hospe-
dagem e locação de imóveis.
>> Todos os funcionários deverão estar devidamente vacinados e 
utilizando máscara de proteção.
>> A fiscalização ficará a cargo das equipes de Vigilância Sanitária, 
Ordem Pública e Guarda Municipal, com multa e interdição previs-
tas para quem descumprir as determinações.

Decreto 4.620
>> Regulamenta os eventos de réveillon de forma supervisionada. 
Todos os eventos deverão ser encerrados às 02h, respeitando o 
Decreto 4.168/21.
>>  Determina a obrigatoriedade da vacinação contra a COVID-19 para 
funcionários de estabelecimentos onde há atendimento ao público, 
sendo esse, um requisito para contratação. Além de estarem devida-
mente vacinados, os funcionários deverão utilizar obrigatoriamente 
máscaras de proteção. O mesmo vale para o comércio ambulante.
>> Fica proibida a venda de bebidas em garrafas de vidro em vias públi-
cas, exceto as consumidas no interior de estabelecimentos comerciais
>> As Secretarias municipais ficam autorizadas descentralizar even-
tos para evitar aglomerações, bem como, dispersar aglomerações 
caso sejam observadas.

CIDADES RIO DE JANEIRO, QUARTA-FEIRA, 22 DE DEZEMBRO DE 2021

Fotos: Divulgação

A Prefeitura de Manga-
ratiba acaba de publicar os 
Decretos 4.619 e 4.620/21, 
que determinam novas regras 
para o controle da pandemia da 
Covid-19 e orientações sobre as 
festas de fim de ano na cidade. 
Com as determinações, será 
obrigatório apresentar o com-
provante de vacinação para 
ingresso em locais fechados, 
eventos, clubes, restaurantes, 
lanchonetes e bares, serviços 
de transporte de passageiros, 
estabelecimentos comerciais, 

rede de hospedagem, espaços 
esportivos, entre outros.

Além disso, e com base no 
avanço da aplicação da dose 
de reforço contra a COVID no 
município de Mangaratiba, os 
novos decretos também esta-
belecem regras para a realiza-
ção de eventos de réveillon, 
mas, reforçam a obrigatorie-
dade do uso de máscaras em 
ambientes fechados.

Vale lembrar que as novas 
medidas tem como base Leis 
Federais.

A 
Águas do Rio tem 
atuado em diver-
sas frentes para 
localizar e coibir 

situações de desperdício de 
água. No primeiro mês de ope-
ração, a concessionária reali-
zou o reparo de cerca de 400 
vazamentos nos municípios de 
Belford Roxo, Duque de Ca-
xias, Magé e São João de Me-
riti, na Baixada Fluminense.

Com a substituição de tre-
chos de redes antigas e dete-
rioradas, o monitoramento 
dos sistemas, através do Cen-
tro de Operações Integradas 
de última geração e a colabo-
ração dos clientes, por meio 
dos canais de atendimento, a 
empresa tem sido ágil no com-
bate ao desperdício. “Foram 
instalados medidores de pres-
são nas redes de distribui-

ção, que nos ajudam a detec-
tar alterações no fornecimento 
de água e possíveis vazamen-
tos de forma mais rápida. Tam-
bém estamos com equipes nas 
ruas, vistoriando e executando 
os serviços de melhorias. Esse 
trabalho reflete diretamente na 
disponibilidade desse recurso 
vital para o bem-estar dos cida-
dãos”, disse Marcello Dall’Ovo, 
diretor-executivo da Águas do 
Rio na região da Baixada.

Os vazamentos na rede de 
distribuição de água tratada 
correspondem a 20% das per-
das. O restante é causado por 
falta de medição, ligações clan-
destinas e furto de água.

Segundo o Instituto Trata 
Brasil, a água potável desperdi-
çada no Brasil seria suficiente 
para abastecer 30% da popu-
lação por um ano. O prejuízo 

ambiental também é significa-
tivo, visto que a água é um bem 
finito que precisa ser cuidado 
e bem administrado. O Trata 
Brasil aponta ainda que o Rio 
de Janeiro perde o equivalente 
a 1.520 piscinas olímpicas diá-

rias de água tratada.
É importante ressaltar que 

as pessoas podem contribuir 
no combate às perdas, ligando 
para os canais de atendimento 
da Águas do Rio, quando locali-
zarem um vazamento nas redes 
públicas ou uma ligação clan-
destina como fez Fábio Gomes, 
morador do Parque Analândia, 
em São João de Meriti. “Eu 
identifiquei alguns vazamen-
tos aqui na minha rua, entrei 
em contato e rapidamente a 
Águas do Rio veio e execu-
tou o serviço com perfeição”, 
conta Fábio.

• Acesse Águas do Rio pelo 
0800 195 0 195, que funciona 
por ligação e WhatsApp, além 
do atendimento online pelo site 
www.aguasdorio.com.br e apli-
cativo Águas App.

Águas do Rio realiza em 
torno de 400 reparos de 
vazamentos mensais na 
Baixada Fluminense

Os moradores de Jardim 
Primavera, em Duque de 
Caxias, já podem contar com 
uma unidade especialmente 
reformada da rede Superma-
rket. Localizada na Estrada 
Velha do Rosário, 21, a loja, 
reinaugurada, teve seu tama-
nho dobrado, ocupando mais 
de mais de 1.500 m² de área de 
vendas, com capacidade diá-
ria para atender a 4 mil clien-
tes, e contando com 16 che-
ckouts e 70 vagas de estacio-
namento. Dessa forma, a rei-
nauguração vai possibilitar 
maior oferta de produtos, ofe-
recendo descontos de até 50% 
na primeira semana de opera-
ção. Para os amantes de cer-
veja, a novidade é a Beer Cave, 
área da loja que oferece cerve-
jas geladas, prontas para con-
sumo e de diversos rótulos.

Aumentando a equipe 
de colaboradores em 20% 
e gerando empregos para 
moradores da região, a loja 
vai ampliar a oferta de frutas, 

verduras e legumes, incluindo 
os orgânicos e veganos. Tam-
bém na primeira semana de 
funcionamento, serão ofere-
cidas degustações aos clien-

tes, que também ganharão a 
visita do Papai Noel, para ani-
mar os pequenos, e a apresen-
tação ao vivo do grupo musi-
cal Som + Eu – projeto social 
criado pelo Instituto Brasi-
leiro de Música e Educação, 
que ensina música a cerca de 
400 crianças, adolescentes e 
jovens de 6 a 19 anos de bair-
ros de Caxias, como Campos 
Elíseos, Jardim Gramacho, Jar-
dim Primavera, Cangulo e Jar-
dim Ana Clara.

A reinauguração da uni-
dade consolida uma inédita 
parceria com o projeto, cujos 
músicos formam uma banda 
sinfônica, que se destaca por 
já ter se apresentado em gran-
des palcos, como Cidade das 
Artes e Teatro Municipal do 
Rio de Janeiro, Sesc, Teatro 
Imperator e Biblioteca Parque.

Mangaratiba 
determina novas 

regras para controle 
da pandemia

Vazamentos 
causam 
prejuízos 
para o meio 
ambiente e para 
o abastecimento 
público

Eu identifiquei alguns 
vazamentos aqui na 
minha rua, entrei em 
contato e rapidamente 
a Águas do Rio veio 
e executou o serviço 
com perfeição.”

FÁBIO GOMES, MORADOR  
DO PARQUE ANALÂNDIA

Supermarket reabre unidade de Caxias

A loja, reinaugurada, teve seu tamanho dobrado, ocupando 
mais de mais de 1.500 m² de área de vendas
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A 
Secretaria Muni-
cipal de Saúde de 
Nova Iguaçu se-
gue ampliando a 

qualidade assistencial e ofe-
recendo novos serviços à po-
pulação. O Hospital Geral de 
Nova Iguaçu (HGNI), que é 
uma das principais emergên-
cias da Baixada Fluminen-
se, passará a fazer o exame 
de ecocardiograma transeso-
fágico em pacientes interna-
dos que precisam confirmar o 
diagnóstico de alguma doen-
ça cardíaca. A expectativa é 
que o agendamento já come-
ce nesta semana.

A oferta do novo exame 
irá colaborar para reduzir o 
tempo médio de permanência 
do paciente internado e tam-
bém é uma forma de enfren-
tar a superlotação, problema 
diário na unidade. Isso por-
que o exame será feito den-
tro do HGNI, sem necessi-
dade de transferir o paciente.

Anteriormente, quem pre-
cisasse do ecocardiograma 
transesofágico era inserido no 
sistema de regulação, aguar-

Na última semana, os 
alunos da Creche Munici-
pal Professora Marlene Peres 
Costa, em Santa Terezinha, 
já começaram a entrar em 
clima de Natal. Isso por-
que a unidade foi escolhida 
para iniciar, oficialmente, a 
entrega de brinquedos nata-
linos destinada a todos os 
3.741 alunos da Educação 
Infantil de Mesquita.

Essa é uma ação da Secre-
taria Municipal de Educação 
e tem, tradicionalmente, a 
parceria de Lily Safra, res-
ponsável pela doação dos pre-
sentes. O evento foi realizado 
respeitando o sistema híbrido 
de revezamento de ensino 
da escola.

No entanto, a diretora 
garante que todos os mais 
de 130 alunos desta unidade 
receberão os brinquedos nata-
linos. “Em uma época festiva, 
onde muitos pais gostariam 
de presentear os filhos, mas 

não têm condições, é signifi-
cativo receber esse reconhe-
cimento e doação para poder 
presentear nossos pequenos”, 
celebra a diretora da unidade, 
Vanize Frazão.

Mais do que prestigiar 
as crianças, esse também 
foi um momento de valori-
zar e celebrar a dedicação dos 
profissionais da rede pública 
municipal de ensino. “Nossos 
agradecimentos também são 
para a equipe pedagógica. O 
ano de 2021 foi muito desa-
fiador, mas eles conseguiram 

garantir o ensino, o acesso e 
a permanência de cada aluno 
na escola”, valoriza Isabelle 
Guimarães, superintendente 
de administração da secreta-
ria de educação.

A creche foi ornamentada 
com o tema de Natal. Dari-
laini Rosa, mãe da Eloá, de 
3 anos, celebra e valoriza o 
acolhimento e a atenção rece-
bida na unidade. “Não tenho 
o que reclamar, só agradecer. 
Minha outra filha também já 
estudou aqui e, a cada ano, 
eles se superam”, reconhece.

HGNI disponibiliza exame que ajuda 
no diagnóstico de doenças do coração

Ecocardiograma transesofágico passará a ser feito nesta semana em pacientes internados na unidade

dava a liberação da vaga para 
ser transferido a outra uni-
dade. Todo esse processo 
levava cerca de três meses, 
gerando transtorno com loco-
moção e assistência.

“Tínhamos dificuldade 

em fazer este exame pela 
baixa oferta de vagas no 
Estado. Adquirimos o equi-
pamento para realizar o 
exame nos pacientes inter-
nados no HGNI. Isso amplia 
não só a segurança assisten-

cial aos pacientes e profissio-
nais, como também reduz o 
custo que teríamos com uma 
futura transferência”, explica 
o diretor-geral do HGNI, Joé 
Sestello.

O ecocardiograma transe-

sofágico é um exame auxiliar 
feito através de uma sonda 
que passa pelo esôfago da 
pessoa, acessando o coração. 
Isso permitirá ao médico ver o 
órgão através do cristal óptico 
que existe na ponta da sonda, 

com melhor resolução. Com 
a visão de maior qualidade é 
possível, se houver a necessi-
dade, verificar uma patologia, 
fechar um diagnóstico cardí-
aco e iniciar o tratamento o 
mais breve possível.

Tínhamos dificuldade 
em fazer este exame pela 
baixa oferta de vagas 
no Estado. Adquirimos 
o equipamento para 
realizar o exame nos 
pacientes internados no 
HGNI. Isso amplia não só 
a segurança assistencial 
aos pacientes e 
profissionais, como 
também reduz o custo 
que teríamos com uma 
futura transferência.”

JOÉ SESTELLO,
DIRETOR-GERAL DO HGNI

Mesquita entrega brinquedos natalinos 
para a Educação Infantil

Primeira unidade a receber foi a Creche Municipal 
Professora Marlene Peres Costa e as doações 

foram feitas em parceria com Lily Safra

Representatividade, amor e 
orgulho. A Secretaria de Cul-
tura de Belford Roxo realizou 
a entrega dos certificados do 
1° concurso “Belos da Cor” 
na Casa de Cultura em Nova 
Piam. A disputa foi dividida 
nas seguintes categorias: Baby 
(4 a 6 anos), Mini (7 a 9 anos), 
Mirim (10 a 13 anos), Teen (14 
a 17 anos), Adulto (18 a 30 
anos) e Maturidade (acima de 
55 anos). Os inscritos passaram 
por um curso de modelo, rece-
beram faixas, coroas e medalhas 
do professor Walber Ribeiro, 
que preparou os participantes 
da primeira edição.

O secretário de Cultura 
Bruno Nunes, acompanhou o 
desenvolvimento dos candida-
tos e revelou que esse foi ape-
nas um ensaio, o que desper-
tou o interesse de outros can-
didatos. “Foi um ano muito 
difícil, mas que merecia esse 
encerramento com os alunos. 
A proposta do nosso prefeito 
Waguinho é que a Casa de Cul-
tura possa oferecer serviços 
à população, principalmente 
para que os alunos possam 

apresentar os trabalhos sobre 
teatro, música, dança, além da 
premiação do Belos da Cor”, 
afirma Bruno Nunes.

E por falar em beleza, vale 
lembrar que o concurso des-
cobriu grandes pérolas negras 
no município, sendo essas bel-
dades o futuro da indústria da 
beleza no mundo. “Estou muito 
feliz porque é o meu sonho ser 
modelo e foi uma realização. 
Fiquei muito nervosa, mas já 
passou. Minha expectativa 
é ser uma grande modelo e 
poder representar o nome do 
meu município. A Isabel Correa 
(belforroxense eleita Miss Rio 
de Janeiro Be Emotion 2017) 
é a minha inspiração, sou fã”, 
declara Yasmin Ávellar, 14, 
vencedora da categoria Teen e 
estudante da Escola Municipal 
Manoel Gomes.

Aposentada ganha na 
categoria Maturidade

O carteiro e vencedor da 
categoria Belíssimos da Cor, 
Cosme da Silva de Oliveira, 
40, buscou mais informações 
sobre o concurso por meio das 

redes sociais, uma das princi-
pais ferramentas de divulga-
ção. “Pesquisei sobre as ins-
crições e vi que a Secretaria 
de Cultura e a Prefeitura esta-
vam envolvidas. É um evento 
que fala bem da Baixada, mos-
tra a beleza, sendo a primeira 
vez que o ocorre aqui. Sou pai 
tenho dois empregos, mesmo 
assim encontrei um tempo para 
estudar e me preparar. Valo-
rizo muito a cultura negra”, 
opina Cosme.

E o concurso não tem 
limite de idade. Esse é o caso 
da aposentada Anadir Avellar, 
67, que esbanjou simpatia e 
alegria na passarela. “Minha 
sobrinha fez o convite, topei 
na hora e gostei. Quando fala-
ram o meu nome foi um cho-
que. Nunca pensei que pode-
ria ganhar. Pela minha idade 
eu gosto de fazer para ter uma 
vida boa, alegre e com quali-
dade. O negro tem que parti-
cipar sim, chegar mais, colocar 
o corpo e a cara. O negro pre-
cisa participar sempre, vamos 
que vamos”, comenta Anadir 
cheia de entusiasmo.

Rafael Barreto/PMBR

Belford Roxo entrega os certificados 
do 1° Concurso Belos da Cor

Os vencedores do concurso receberam faixas, 
coroa e medalha no ato da premiação
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Médico nega tentativa de fuga após morte 
de diarista em procedimento estético

O 
médico Brad Alber-
to Castrillón San-
miguel, responsá-
vel pela hidrolipo 

de mulher morta na Zona Nor-
te, disse em depoimento na 27ª 
DP (Vicente de Carvalho) que 
não houve omissão de socorro 
e nem tentativa de fuga, como 
alega o viúvo da vítima. Duran-
te o depoimento, o profissional 
contou ao delegado Renato Car-
valho, titular da delegacia que 
investiga o caso, que “adotou 
corretamente todos os previstos 
na literatura médica, e quando 
se deparou com a intercorrên-
cia, buscou imediato socorro 
em uma emergência próxima”, 
o que acabou não sendo possí-
vel por causa do óbito da pa-
ciente. Brad também disse que 
não foi informado pela pacien-
te sobre uma arritmia cardíaca 
antes do procedimento.

O delegado solicitou na 

BRT Seguro registra 
110 prisões em seis 
meses de operação

Receita e Polícia Civil 
apreendem R$ 2 milhões 
em mercadorias piratas

Convênio vai 
combater 

construções 
irregulares no Rio

Em operação há seis meses, 
o ‘Programa BRT Seguro’ regis-
trou o saldo de 110 prisões no 
balanço divulgado ontem pela 
Secretaria Municipal de Ordem 
Pública (SEOP). Criado com o 
intuito de  reforçar a segurança 
nas estações, reduzir a crimina-
lidade, a evasão de passagens, 
a desordem e o vandalismo, a 
iniciativa começa a mudar a 
aspecto de descaso e abandono 
com os usuários do BRT.

As prisões foram realiza-

das após ocorrências de roubo, 
furto, importunação sexual, 
receptação e dano ao patrimô-
nio público durante patrulha-
mento de rotina ou depois de 
acionamento pela equipe de 
monitoramento do Centro de 
Controle Operacional (CCO), 
no Terminal Alvorada.

“O BRT Seguro é um pro-
grama fundamental para a segu-
rança das pessoas que fazem 
uso das estações. Reduzimos a 
quantidade de furtos de mate-

riais, através do patrulhamento 
preventivo e de prisões de cri-
minosos. Também diminuímos 
a quantidade de evasões e de 
danos aos coletivos e estações. 
É um trabalho que conta com a 
integração de segurança pública, 
através de policiais militares e 
guardas municipais”, comenta 
o secretário de Ordem Pública, 
Brenno Carnevale.

Coordenado pela SEOP, o 
programa conta com patrulha-
mento fixo em 53 estações nos 

três corredores (Transcarioca, 
Transoeste e Transolímpica) e 
tem disponível um efetivo de 
cerca de 100 agentes por dia, 
entre policiais e guardas. Além 
disso, atua com quatro rondas 
móveis durante as 24h do dia 
para pronto emprego no atendi-
mento das ocorrências enviadas 
pelo CCO e também em apoio 
aos agentes que atuam no patru-
lhamento fixo.

As equipes também realizam 
ações que vão além da segu-

rança pública: 48 auxílios diver-
sos foram feitos a passageiros, 
como atendimento de pessoas 
que passaram mal dentro dos 
ônibus e nas estações com acio-
namento de socorro especiali-
zado. Lançado no dia 2 de junho 
pela Prefeitura do Rio, o pro-
grama BRT Seguro tem a mis-
são de reforçar o patrulhamento 
nas estações para oferecer mais 
segurança aos usuários e evitar 
atos de criminalidade, de van-
dalismo e os calotes.

A Receita Federal e a Polí-
cia Civil apreenderam cerca 
de R$ 2 milhões em uma ação 
contra a pirataria e contra-
bando no Centro do Rio. A 
repressão aconteceu ontem. 

Em dois estabelecimentos 
comerciais foram apreendidas 
mercadorias com indícios de 
falsificação de marcas e sem 
a certificação compulsória de 
agências reguladoras, como 
Anatel e Inmetro. Entre os 

itens há carregadores, fones 
de ouvido, controles de vide-
ogame e diversos equipamen-
tos eletrônicos e acessórios. O 
prejuízo estimado é de cerca 
de R$ 2 milhões.

A Receita Federal evita 
a circulação, em território 
nacional, de produtos poten-
cialmente nocivos à saúde e 
ao meio ambiente, e inibe a 
prática de crimes que geram 
desemprego, sonegação de 

A repressão e combate às 
ocupações e construções imo-
biliárias irregulares no Estado 
do Rio de Janeiro motivaram o 
convênio assinado entre Minis-
tério Público do Estado do Rio 
de Janeiro (MP-RJ), Procura-
doria-Geral de Justiça e Polícia 
Militar. A parceria tem o obje-
tivo de promover e viabilizar 
a permanente troca de infor-
mações e apoio operacional na 
atuação do problema que tem 
afetado diversas regiões do Rio 
de Janeiro.

O procurador-geral de Jus-
tiça, Luciano Mattos, recebeu 
a visita do secretário de Estado 
de Polícia Militar, coronel Luiz 
Henrique Marinho Pires, para 
tratar de assuntos ligados à segu-
rança pública do Rio de Janeiro. 
Além do PGJ, estiveram pre-
sentes, pelo Ministério Público 
do Estado do Rio de Janeiro 
(MP-RJ), o coordenador-geral 
de Atuação Coletiva Especiali-
zada, promotor de Justiça David 
Francisco de Faria e a coordena-
dora do Centro de Apoio Opera-
cional das Promotorias de Jus-
tiça de Tutela Coletiva de Defesa 
do Meio Ambiente e da Ordem 
Urbanística, promotora de Jus-
tiça Patrícia Gabai Venancio. 

Pela PM, estiveram presen-
tes o subsecretário de inteligên-
cia, coronel Márcio Cesar Mon-
teiro, o subsecretário de gestão 
operacional, coronel Rogério 
Lobasso e o chefe de gabinete, 
coronel Renan Gomes. O con-
vênio estabelece, entre outras 
cláusulas, o compartilhamento 
de dados, informações, proces-
sos, documentos, equipamentos 
e outros materiais, bem como 
denúncias relativas ao ordena-
mento urbano, em especial às 
ocupações e às construções ile-
gais, estando ou não em áreas 
de proteção ambiental, realiza-
das em diversas áreas do Estado 
do Rio de Janeiro.

Frase”.
FRASE CRÉDITO

Delegado 
pediu o 
passaporte de 
Brad Alberto 
Castrillón 
Sanmiguel

madrugada de ontem o passa-
porte do médico pelo fato dele 
ser colombiano e poder sair a 
qualquer momento do país. A 
defesa do médico disse que o 
documento será entregue ainda 

hoje. Brad Alberto apresentou 
os seguintes documentos: for-
mação em medicina na Colôm-
bia, no ano de 2017; revalida-
ção da profissional em 2018, 
na Universidade Federal do Rio 

de Janeiro (UFRJ); especiali-
zação em cirurgia na Universi-
dade Federal do Estado do Rio 
de Janeiro (Unirio) e pós gra-
duação em cirurgia plástica na 
Universidade Federal Flumi-

nense (UFF).
O instrumentista da clínica 

onde o procedimento foi reali-
zado, Zander Mendonça, tam-
bém prestou depoimento. Ele 
confirmou o que foi dito pelo 

médico colombiano anterior-
mente. A defesa de Brad Alberto 
emitiu uma nota nesta terça-
-feira em que “ressalta a solida-
riedade ao sofrimento dos fami-
liares e que está à disposição das 
autoridades para outros esclare-
cimentos necessários”.

Maria Jandimar morreu na 
última sexta-feira, na clínica 
localizada no Carioca Offices, 
prédio anexo ao Carioca Sho-
pping, na Vila da Penha, Zona 
Norte da cidade. 

O laudo inicial não indicou 
a causa da morte da paciente, 
por isso a polícia aguarda ainda 
o resultado do laudo comple-
mentar, que será analisado 
junto com o exame toxicoló-
gico da vítima, para concluir se 
a causa da morte tem ligação 
com o procedimento estético. 
Espera-se que o resultado final 
da investigação fique pronto em 
uma semana.

Entre os 
itens há 
carregadores, 
fones de 
ouvido, 
controles de 
videogame 
e diversos 
equipamentos 
eletrônicos

impostos e concorrência des-
leal à indústria e ao comércio 
regularmente instalado.

A iniciativa é daDivisão de 

Vigilância e Repressão ao Con-
trabando e Descaminho da 
Receita Federal na 7ª Região 
Fiscal (RJ/ES) e da Delega-

cia de Repressão aos Crimes 
Contra a Propriedade Imate-
rial da Polícia Civil do estado 
do Rio de Janeiro.

Coordenado 
pela SEOP, 
o programa 
conta com 
patrulhamento 
fixo em 53 
estações
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Integrante de 
grupo neonazista 
confessa que 
objetivo era 

‘matar e depois 
me suicidar’

U
m vídeo, feito por policiais ci-
vis que participaram da Ope-
ração Bergon, mostra um dos 
alvos da ação confessando o 

seu propósito ao participar de grupos ne-
onazistas: ‘Matar e depois me suicidar’. 
Morador de Campinas, em São Paulo, 
ele utilizada o apelido Matheus Hades 
NS, trabalhava como vigilante e chegou 
a tentar recrutar jovens para um possí-
vel ataque a uma das usinas nucleares de 
Angra dos Reis.

Ele foi um dos quatro presos na ope-
ração, que também cumpriu 31 manda-
dos de busca e apreensão. No sábado, o 
Ministério Público pediu que sua prisão 
fosse convertida em preventiva, assim 
como a de outros dois alvos. “Mensa-
gens e vídeos divulgados (...) demons-
tram a existência de gravíssimos riscos 
concretos à ordem pública e à coletivi-

dade enquanto estes criminosos estive-
rem em liberdade, tratando-se da única 
medida capaz de impedir a consumação 
de seus planos homicidas, os quais detém 
potencial de vitimar milhares de pessoas 
inocentes”, diz trecho do pedido. 

O vídeo foi entregue à Justiça nessa 
solicitação.

Fora Matheus que, no grupo A Divi-
sion, levantou a hipótese de um ataque a 
uma unidade nuclear de Angra dos Reis. 
Ele chama os brasileiros pelo termo pejo-
rativo ‘bostileiros’ e diz que quer conta-
minar todos com radiação. 

Procurada, a Eletronuclear, responsá-
vel pelas usinas nucleares de Angra dos 
Reis, afirmou que não há possibilidade 
de vazamento de radiação. As unidades 
foram construídas para aguentar explo-
sões de TNT, terremotos e até uma queda 
direta de avião.

Maior pedófilo
do estado é 
capturado em 
Belford Roxo

A Delegacia de Criança e 
Adolescente Vítima (DCAV) 
prendeu em flagrante Fábio 
Ramalho dos Santos, de 41 
anos, suspeito de pedofilia e de 
armazenar conteúdo de por-
nografia infanto-juvenil. A pri-
são aconteceu ontem, em Bel-
ford Roxo, na Baixada Flumi-
nense, depois de dois meses de 

investigação. A polícia consi-
dera que Fábio é um dos maio-
res consumidores de porno-
grafia infantil no estado.

O preso é técnico em quí-
mica, mas está desempregado. 
Ele vinha sendo monitorado 
há dois meses pelo Departa-
mento Geral da Polícia Espe-
cializada (DGPE), que criou 

um departamento específico 
para combater abusos sexu-
ais contra crianças e adoles-
centes, crimes que, segundo a 
polícia, aumentaram durante a 
pandemia. Na investigação, foi 
expedido mandado de busca 
e apreensão. Na casa do acu-
sado, nesta manhã, um com-
putador e celular foram apre-

endidos e serão periciados 
ainda hoje.

No celular de Fábio, a polí-
cia apreendeu imagens que 
julga serem “repugnantes”, 
incluindo cenas de vítimas 
menores de idade drogadas 
sendo estupradas por adul-
tos. O acusado foi preso em 
flagrante. 

Acima, trecho 
retirado em que 
o grupo faz sua 
descrição; Grupo 
tinha centro de 
treinamento no 
Mendanha

MORADOR DA PEDREIRA É MORTO DURANTE 
CONFRONTO ENTRE PMS E BANDIDOS
Um homem, identificado como Fabrício Alves de Souza, 26, foi 
baleado e morto na manhã de ontem, no Complexo da Pedreira, 
na Zona Norte do Rio, após uma intensa troca de tiros entre crimi-
nosos da região e policiais do 41º BPM (Irajá). Pessoas que socor-
reram o homem para a UPA de Costa Barros afirmam que ele é 
morador e estava a caminho do trabalho quando foi atingido. De 

acordo com a direção da UPA, o 
paciente deu entrada na unidade 
já em óbito. Em seguida, um grupo 
de moradores ateou fogo em 
objetos em uma das vias do com-
plexo de comunidades em pro-
testo contra as incursões da Polí-
cia Militar na localidade e a morte 
do homem. Nas redes sociais, 
conhecidos de Fabrício dizem que 
ele trabalhava como pintor, era 
casado e tinha duas filhas.

PMS E BANDIDOS EM CONFRONTO NA BAIXADA
Um confronto entre criminosos e PMs do 200 BPM terminou com 
um suspeito baleado e uma arma de fogo apreendida em Mesquita, 
na Baixada Fluminense. O criminoso ferido foi socorrido ao Hos-
pital Geral de Nova Iguaçu e posteriormente, preso. A identidade 
do indivíduo não foi revelada. Segundo detalhes da ação, agen-
tes estavam em patrulhamento na Rua Santo Amaro, quando foram 
atacados por diversos disparos de armas de fogo. O batalhão con-
firma que a equipe revidou a agressão. Após cessar o confronto, foi 
encontrado o criminoso caído ao solo ferido, uma pistola Glock cal 
9mm numeração suprimida, um carregador com 10 munições de 
9mm e um rádio transmissor. 

RONDA DO  POVO

Ele vinha sendo 
monitorado há 
dois meses
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O 
Império Serrano reali-
zou na noite da última 
sexta-feira, 17, mais uma 
edição do seu casamen-

to comunitário. Ao todo, 25 casais 
se uniram no civil, no Cartório de 
Madureira, com a realização da fes-
ta para convidados na quadra da es-
cola. A ação foi promovida pelo De-
partamento Comunitário do Reizinho 
de Madureira, sob a direção de Jo-
simar Viana.

O casamento comunitário rece-
beu 500 convidados, com direito a 
buffet, cerimonialista, banda musi-
cal e, é claro, muito samba ao som 
do departamento musical do Império 
Serrano e da bateria Sinfônica, sob a 
regência do mestre Vitinho.

Para 2022, o Reizinho de Madu-
reira estará realizando mais uma 
edição do casamento comunitário. 
Os interessados devem entrar em 
contato através do Whatsapp (21) 
99963-1986.

O “Domingão com Huck” vai ganhar um reforço de 
peso para alavancar a audiência, que tem registrado 
índices abaixo do esperado desde a estreia, mesmo 
com quadro conhecidos, como o “Show dos Famosos”. 
Em março de 2022, o programa lançará um quadro 
para arrumar um namorado para a cantora Anitta.

O quadro será dividido em três etapas. 
Inicialmente, as amigas de Anitta vão selecionar 
pretendentes através de um aplicativo de 
relacionamentos inspirado no Tinder.

CULTURA

HORÓSCOPO

Hoje será um dia muito produtivo. Será possível crescer e ter 
foco no que é preciso resolver. Haverá muito trabalho e muitas 
coisas para fazer ao mesmo tempo, mas o sucesso e a vitória 
ao final deste dia serão certos. Para ter mais tranquilidade, não 
tenha uma ambição exagerada. 

ÁRIES
21 mar a 20 abr

O dia pede modéstia. Será um dia de encerramento de ciclos 
e de ver as coisas com mais leveza e objetividade. As emoções 
poderão estar superconfusas e intensas, mas é preciso permitir 
que a vida siga o seu curso. Um ciclo se encerra para outro 
começar, então não fique triste, pois está tudo bem.

TOURO
21 abr a 20 mai

Hoje haverá facilidade para dialogar e bastante determinação 
e foco para fazer o que é preciso. Tome cuidado com 
agitação em demasia, pois você pode querer fazer 
muita coisa, acabando sem terminá-las ou realizando 
sem qualidade, e isso pode te causar ansiedade.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Cuidado com a teimosia. O dia está mais lento e esquisito. 
Existe uma nuvem meio negra, por conta da Lua, que está em 
oposição a Saturno, mas também é um dia de crescimento. 
Com concentração, o dia avançará e os problemas poderão ser 
resolvidos. Tome cuidado com o excesso de racionalização.

LEÃO
23 jul a 22 ago

Hoje o dia traz energia positiva. No sentido geral, há boa saúde e 
boa movimentação. Não é um dia de estagnação. É um dia em que 
você precisa dialogar bem, ser companheiro e não ser individualista, 
pois isso pode trazer problemas para as suas relações. É um dia 
em que você pode e deve se planejar bem e ser multitarefa.

VIRGEM
23 ago a 22 set

Hoje o dia traz necessidade de colocar o coração em tudo que for fazer. Vai 
ser preciso exercer generosidade, empatia, altruísmo e paciência, para não 
fugir das suas responsabilidades. As pessoas precisarão da sua atenção, 
do seu olhar, da sua palavra, da sua ajuda, e isso pode ser cansativo. Com 
amorosidade, será possível conciliar as coisas e não ser individualista.

LIBRA
23 set a 22 out

Dia de muita concentração no que precisa ser feito e nos seus 
desejos. Tome cuidado com o mau uso do dinheiro. No geral, é 
um bom dia para estar com amigos, para trabalho em equipe, 
para dar conselhos e trabalhar a sua popularidade, que você está 
conseguindo manter bem.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

Dia de notícias, movimento e agitação, então se prepare para um dia 
intenso e com bastante novidades. É importante saber lidar com isso 
de forma flexível. Talvez não dê para fazer tudo que é preciso, mas 
uma irritação absurda não é necessária. Não adianta só querer viver 
o lado prazeroso do dia e procrastinar as tarefas mais chatas.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

Hoje o dia pode trazer emoções diversas, como melancolia e 
saudosismo, pois muitas coisas virão à tona. Apesar disso, o dia será 
produtivo, criativo e de autocuidado. O alerta é para o excesso de 
teimosia, de querer que tudo saia perfeito e ao seu modo. Isso pode 
gerar algumas questões complicadas, principalmente no trabalho.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

Dia de vitória, sucesso e avanço. Você conseguirá resolver todas 
as suas questões e ter bastante tempo livre para fazer o que 
realmente gosta, seja estar com amigos, fazer compras ou viajar, 
você terá tempo para fazer o que quiser. O dia está positivo 
para conseguir resolver tudo e focar no que te dá prazer.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

Dia de tomar decisões e definir muitas questões. Cuidado 
com o excesso de materialismo, para não começar o ano 
com muitas dívidas. É um dia de muitas parcerias positivas 
e de entendimento com as outras pessoas. Tudo fluirá 
muito bem. Você quer o mesmo que as outras pessoas.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Hoje você precisa soltar muita coisa e se preocupar com o que 
realmente importa. Mesmo que tudo estiver pegando fogo, você 
conseguirá levar as coisas com muita fluidez e tranquilidade, para 
não entrar num processo de frustração. Tome cuidado com o 
drama e com a criança interior que está aborrecida.

PEIXES
19 fev a 20 mar

dianapiresassessoria@gmail.com
DIANA PIRES MUNDO DOS 

FAMOSOS

ANITTA VAI PROCURAR NAMORADO 
NO PROGRAMA DE LUCIANO HUCK

Para 2022, o Reizinho de 
Madureira estará realizando 
mais uma edição do 
casamento comunitário.  
Os interessados devem 
entrar em contato através do 
Whatsapp (21) 99963-1986.

RIO DE JANEIRO, QUARTA-FEIRA, 22 DE DEZEMBRO DE 2021

IMPÉRIO SERRANO 
REALIZA 

CASAMENTO 
COMUNITÁRIO 

EM SUA QUADRA

CARNAVAL 2022: IVETE SANGALO NÃO 
CONFIRMA FOLIA ABERTA, MAS LOTA 
AGENDA DE SHOWS PRIVADOS

Hernán Puentes

Ivete Sangalo vai se apresentar, sim, no Carnaval 
de 2022, mas não na festa de rua, onde 
geralmente a cantora é vista quando o assunto 
é a folia. Ivete, até o momento, já tem três datas 
marcadas para shows em fevereiro, mas todas 
as apresentações serão em eventos privados, ou 
seja, festas que cobram ingresso do público.

Ivete já tem show marcado para o Camarote Salvador, 
que chegou a mudar o local da tradicional festa para 
facilitar o controle do público, e no Salvador Folia, 
onde fará, por enquanto, duas apresentações.

Festa tem muito samba para celebrar a união de 25 casais da região

Solteira há cinco anos, Gabriela Ramos, 
atriz de pegadinhas do João Kleber e Miss 
Bela Alagoas não descarta um novo amor 
no próximo ano.

“Ele precisa realmente ser especial. Não 
quero viver um amor com alguém que não 
me complete. Tem que ser honesto, leal, 
ter um bom astral e companheiro”, disse.

E para atrair boa sorte e encontrar essa 
nova paixão no próximo ano, ela vai até ape-
lar para uma simpatia no último dia de 2021.

“Misture algumas gotas do perfume que 
você mais gosta com sete flores de laran-
jeira maceradas e uma colher de sopa de 
mel. Depois, ferva dois litros de água e adi-
cione esta mistura. Coloque numa vasilha 
de vidro. Deixe esfriar e após o banho, jogue 
no corpo todo. Basta ter fé e ter pensamen-
tos positivos durante o banho. Macere as 
pétalas de sete rosas vermelhas. Depois 
do banho, jogue do pescoço para baixo. 
Peça para que o verdadeiro amor surja em 
sua vida e que seu ano seja maravilhoso. 
O melhor de tudo é que você ficará com 
perfume bem agradável. Outra dica é que 
ninguém pode saber que você fez o banho 
da atração”, contou.

Gabriela Ramos 
ensina simpatia para 
arrumar um novo 
amor em 2022

A influencer e Miss Bela Alagoas 
está solteira há 5 anos
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G
ênero musical ge-
nuinamente bra-
sileiro, que surgiu 
no Rio de Janei-

ro na década de 50, a Bossa 
Nova continua ganhando adep-
tos ano após ano. Reverenciar 
os grandes nomes deste impor-
tante movimento e trazer à luz 
novos artistas nacionais que 
carregam e ressignificam nossa 
essência musical é um dos obje-
tivos da segunda edição do ‘Rio 
Bossa Nossa’. O evento gratui-
to acontece entre os dias 30 de 
dezembro e 02 de janeiro, justa-
mente em Ipanema, onde tudo 
começou, nas areias de praia, 
em frente ao Jardim de Alah.

Dora Morelenbaum convida 
Marcos Valle. Theo Bial  
convida Leila Pinheiro

Marcos Valle diz estar ani-
mado para retornar aos pal-
cos: “depois de tanto tempo 
sem fazer show, apesar de estar 
trabalhando muito de casa a 
aproximação com o público 
é vital, eu adoro. Eu sou um 
cara otimista e sempre acre-
dito que a gente vai melhorar. 
Vamos sair dessa em todos os 
sentidos e vamos encontrar 
momentos melhores para ale-
gria, cultura, artes, liberdade, 
para tudo. Então fazer esse 
show na praia que é um lugar 
que tem uma energia incrível e 
ao qual sempre fui muito ligado 
ao desde que eu sou garoto vai 
ser uma fantástica experiência, 
não tenho dúvida”.

A programação contará 
com dois shows, um de aber-
tura e um de encerramento, 
sempre no final da tarde e em 
um palco intimista. A direção 
musical é de Max Viana. No 
dia 30, quinta-feira, a cantora 
e compositora carioca Dora 
Morelenbaum, de 24 anos, 
filha do violoncelista e arranja-
dor Jaques Morelenbaum e da 
cantora Paula Morelenbaum, 
convida Marcos Valle, um dos 
maiores expoentes do gênero. 
Já no dia 02, domingo, é a vez 
de Theo Bial, cantor e compo-
sitor também carioca, de 23 
anos, que traz a Bossa Nova 
e o samba como suas inspira-

ções, receber Leila Pinheiro
“A Bossa Nova foi um movi-

mento de libertação e mudança, 
sem necessariamente ter sido 
um movimento radical. Por 
isso há tanta identidade dos 
cariocas, conhecidos por serem 
despojados, boêmios, irreve-
rentes. A Bossa Nova merece 
sempre ser homenageada, 
não por acaso uma das músi-
cas mais tocadas do mundo é 
Garota de Ipanema”, comenta 
Emerson Martins, sócio-dire-
tor da Carioca Entretenimento, 
responsável pelo evento.

Antes das apresentações 
principais, o pôr do sol será 
embalado pela artista Alice 
Citybossa. Além da música, 
práticas esportivas ao ar livre 
também fazem parte do DNA 
do ‘Rio Bossa Nossa’. Ipanema 
combina com futevôlei, fresco-
bol, altinha, assim como diver-
sas atividades voltadas ao bem-
-estar, e não poderiam faltar na 
programação.

O evento promoverá tam-
bém aulas e competições de 
futevôlei, vôlei, beach tennis, 
slackline, altinha e futmesa. O 
público também poderá parti-
cipar de aulas fitness de yoga, 
body pump, spinning e cross 
training. Todas as atividades 
são gratuitas e acontecem em 
um espaço de 2 mil metros qua-
drados montados na praia.

O Rio Bossa Nossa seguirá 
todos os protocolos contra a dis-
seminação da Covid-19 estabe-
lecidos pela Prefeitura do Rio de 
Janeiro, que é parceira do pro-
jeto. Para acessar a arena do 
evento será obrigatório apresen-
tar comprovante de vacinação.

CONFIRA A PROGRAMAÇÃO  
COMPLETA DO RIO BOSSA NOSSA

Dia 30/12 (quinta-feira)
07h: Power yoga, Crossfit
08h: Body pump, Crossfit

09h: Spinning
10h - 15h: Futevôlei, beach tennis, vôlei, futmesa

16h: Altinha
18h: Sunset com Alice Citybossa

19h - 21h: Show: Dora Morelenbaum convida Marcos Valle
22h: Alice Citybossa

Dia 31/12 (sexta-feira)
07h: Power yoga, Crossfit
08h: Body pump, Crossfit

09h: Spinning
10h - 15h: Futevôlei, beach tennis, vôlei, futmesa

16h: Altinha
18h: Sunset com DJ Thiago

Dia 01/01 (sábado)
13h - 15h: Futevôlei, beach tennis, vôlei, futmesa

16h: Altinha
18h: Sunset com DJ Gabriel

Dia 02/01 (domingo)
07h: Power yoga, Crossfit
08h: Body pump, Crossfit

09h: Spinning
10h - 15h: Futevôlei, beach tennis, vôlei, futmesa

16h: Altinha
18h: Sunset com Alice Citybossa

19h - 21h: Show: Theo Bial convida Leila Pinheiro
22h: Alice Citybossa

RIO DE JANEIRO, QUARTA-FEIRA, 22 DE DEZEMBRO DE 2021 CULTURA

dianapiresassessoria@gmail.com
DIANA PIRES

O evento gratuito 
acontece entre os dias 
30 de dezembro e 02 
de janeiro, justamente 
em Ipanema, onde tudo 
começou, nas areias 
de praia, em frente 
ao Jardim de Alah.

‘RIO BOSSA NOSSA’ VOLTA À PRAIA 
DE IPANEMA PARA CELEBRAR 
O ENCONTRO DE GERAÇÕES

Fotos: Divulgação

Com direito a Papai Noel e 
muita brincadeira, a tarde de 
domingo foi repleta de sorri-
sos das crianças que vivem no 
Morro do Salgueiro, por conta 
da distribuição de 500 brin-
quedos, ação promovida pela 
administração do presidente 
André Vaz. O gestor, que está 
no comando da escola desde 
dezembro de 2018, vem desen-
volvendo fortemente o lado 
social e a integração entre a 
escola e a comunidade com 
ações frequentes no morro que 
deu origem à agremiação.

“Apesar do ano difícil que 
tivemos, o nosso compromisso 
em estar junto com a comuni-
dade é tão prioridade quanto 
colocar um carnaval competi-
tivo na Avenida. São eles que 
estão com a gente o tempo 
todo, que vestem a camisa, são 
o nosso pilar e, junto com nos-
sos parceiros, a gente vai con-
seguindo realizar, na medida 

do possível, esses momentos 
que não trazem alegria só para 
eles, mas para nós também”, 
comenta André, que fez ques-
tão de distribuir os presentes 
junto com Papai Noel que, na 
impossibilidade do trenó, che-
gou de kombi fazendo a ale-
gria da criançada.

Além da festa no Morro 
do Salgueiro, a vermelha e 
branca também está prepa-
rando o Natal da Academia, 
que contemplará os alunos do 
projeto “Salgueirar Vem de 
Criança”, durante os ensaios 
dos Aprendizes do Salgueiro.

No próximo domingo (26), 
será a vez de Papai Noel ser 
recebido pelas crianças dos 
Aprendizes do Salgueiro na 
quadra da escola, com mais 
distribuição de 400 brinque-
dos para as crianças que fazem 
parte do projeto. A quadra do 
Salgueiro fica na Rua Silva 
Teles, 104, Andaraí.

No início da noite de 
domingo, 19, o Acadêmicos 
do Sossego realizou uma linda 
cerimônia para coroar o seu 
rei de bateria, Juarez Souza 
que estará à frente da bateria 
Swing da batalha no carnaval 
de 2022. A festa aconteceu em 
uma das mais importantes vias 
de Niterói, a Avenida Ernani 
do Amaral Peixoto, no Cen-
tro da cidade.

Em uma iniciativa iné-
dita, a Azul e Branca reali-
zou a coroação do primeiro 
rei da escola, minutos antes do 
último ensaio de rua do ano. 
Com a presença de todos os 

segmentos, Juarez foi recep-
cionado pela bateria Swing 
da Batalha, de Mestre Laion e 
pelo 1º Casal de Mestre- sala e 
Porta-bandeira Fabrício e Gio-
vana Justo.

A faixa foi entregue por Sr. 
Abílio, presidente da ala das 
baianas e a coroa das mãos do 
muso, Michel Ravei, melhor 
amigo do rei.

Em 2022 a Sossego levará 
para a Marquês de Sapucaí o 
enredo “Visões Xamânicas”, 
do carnavalesco André Rodri-
gues. A agremiação encerra 
os desfiles da Série Ouro, na 
sexta-feira de carnaval.

 Segunda edição do evento acontecerá entre os dias 30 de dezembro e 02 de janeiro e contará com uma programação gratuita

Juarez Souza  
é coroado Rei de Bateria 

do Sossego no  
coração de Niterói

Cerimônia aconteceu antes do último ensaio 
de rua da escola, no Centro da cidade

Natal salgueirense  
começa no Morro com 

distribuição de brinquedos

Além da festa no Morro do Salgueiro, a vermelha e branca 
também está preparando o Natal da Academia
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Servidores do Degase  
terão aumento de salário
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A CSN abriu vagas de está-
gio de nível superior para duas 
cidades do Sul Fluminense, 
entre elas, Volta Redonda. 
Serão oportunidades em dife-
rentes áreas de conhecimento 
para alunos que queiram ini-
ciar sua carreira na Siderurgia.

As vagas são para as seguinte 
áreas: engenharias (mecânica, 

ambiental, civil, agronegócios, 
computação, controle e auto-
mação, elétrica, eletrônica, 
materiais, mecatrônica, meta-
lúrgica, produção e química), 
sistemas de informação, ciên-
cias contábeis, administração, 
direito, jornalismo, publicidade 
e propaganda, design gráfico, 
educação física, enfermagem, 

fisioterapia, nutrição, psicolo-
gia e serviço social.

Estudantes que irão ter-
minar a formação acadêmica 
entre os anos 2022 e 2023 
(penúltimo ou último ano do 
nível superior) podem reali-
zar a inscrição até o dia 31 
de dezembro no site www.csn.
com.br/oportunidades.

O governo do estado do 
Rio de Janeiro confirmou 
o pagamento do abono de 
Natal a todos policiais mili-
tares, civis e bombeiros neste 
fim de ano. A medida do 
governador Cláudio Castro 
vai beneficiar cerca de 64.500 
agentes, com um cartão no 
valor de R$ 500. As Secre-
tarias de Estado da Polícia 
Militar, Polícia Civil e Defesa 
Civil começaram a entregar 
os cartões.

“O abono de natal é uma 
forma de agradecer a todos 
os servidores da Segurança 
Pública e reconhecer o traba-
lho e a dedicação ao povo flu-
minense neste ano de 2021. 
É um benefício mais do que 
justo que só pode ser con-
cedido graças ao esforço de 
gestão que fizemos desde que 
assumi o governo do estado”, 
explicou Cláudio Castro.

Ao todo, serão cerca de 
45 mil beneficiados pela 
Polícia Militar, totalizando 
um investimento de R$ 22 
milhões. “Empregamos um 

grande efetivo de homens e 
mulheres nas ruas todos os 
dias, que trabalham duro, 
inclusive nos festejos de final 
de ano. É gratificante colabo-
rar para que os policiais pos-
sam também festejar a pas-
sagem desse novo ciclo com 
mais dignidade junto a seus 
familiares”, disse o secretário 
de Estado da Polícia Militar, 
coronel Luiz Henrique Mari-
nho Pires.

A Polícia Civil destinou 
pouco mais de R$ 4 milhões 
na distribuição dos cartões 
para beneficiar 8.445 poli-
ciais e colaboradores.

– Em um ano em que con-
seguimos reverter a crise 
econômica e obter resul-
tados expressivos na segu-
rança pública, vamos dis-
ponibilizar um cartão de 
natal para que todos os poli-
ciais civis e suas famílias 
tenham um período de fes-
tas ainda mais próspero – 
disse o secretário de Estado 
de Polícia Civil, delegado 
Allan Turnowski.

S
ervidores do Depar-
tamento Geral de 
Ações Socioeduca-
tivas (Degase) vão 

ter aumento de salário, con-
tanto a partir do último dia 
20. A decisão, autorizada pela 
Secretaria de Estado de Edu-
cação (Seeduc), foi publica-

da no Diário Oficial do Esta-
do do Rio de Janeiro. 

A medida vai beneficiar 14 
categorias, como as de agentes 
de segurança socioeducativa 
e administrativos, técnicos de 
enfermagem, professores (I e 
II), artífices, cozinheiro, psi-
cólogos, pedagogos, assisten-

tes sociais, musicoterapeutas, 
médicos, nutricionistas e tera-
peutas ocupacionais.

O diretor-geral do Degase, 
Victor Poubel, relembrou que 
a decisão é esperada pelos 
servidores há muito tempo. 
“Recebemos carta branca do 
governo para que ainda este 

ano os servidores que há tanto 
esperam fossem contempla-
dos, com o que é deles, por 
direito. Esperamos logo publi-
car a progressão funcional de 
todos os demais servidores 
que já tem o tempo necessá-
rio e os critérios atendidos 
para progredirem”, afirmou.

A medida vai beneficiar 14 categorias

Policiais militares, 
civis e bombeiros 
voltam a receber 
abono de Natal

Mudes divulga 369 vagas de estágio
A Fundação Mudes 

divulga, nesta semana, 369 
vagas de estágio, com bolsa-
-auxílio de até R$ 2 mil. Há 
oportunidades nos níveis 
superior, médio e téc-
nico. Para se candidatar, 
basta acessar o site https://
www.mudes.org.br/.  

As carreiras do ensino 

superior com o maior 
número de vagas são: Comu-
nicação Social (64), Engenha-
ria (35) Administração (35) e 
Ciência da Computação (18). 
Ainda há chances para cur-
sos como Arquitetura e Urba-
nismo, Biomedicina, Ciências 
Contábeis, Direito, Farmá-
cia, Letras, Medicina Veteri-

nária, Sistemas de Informa-
ção e muito mais.  

Para estágio no Ensino 
Médio, são 29 vagas no total 
e outras 5 para pessoas com 
deficiência (PCD). 

Além delas, há oportu-
nidades para  cursos técni-
cos:  técnico em Administra-
ção (9), Tecnologia da Infor-

mação (8), técnico em Mecâ-
nica (6), técnico em Mecatrô-
nica, técnico em Eletroeletrô-
nica, técnico em Turismo, téc-
nico em Estruturas Navais, 
técnico em Segurança do Tra-
balho entre outras.  

Tanto a candidatura para 
as vagas, como os proces-
sos seletivos ainda estão 

sendo feitos de maneira 
remota, por meio de tele-
fone e internet. Caso haja 
alguma dúvida sobre o pro-
cesso de inscrição, basta 
entrar em contato com a 
Fundação Mudes por e-mail 
(gedipcal@mudes.org.br) ou 
pelo Fale Conosco do site, 
Facebook ou Instagram. 

As inscrições para o ves-
tibular 2022 da Universidade 
Estadual do Rio de Janeiro 
(Uerj) já estão abertas. São 
mais de 5 mil vagas distribuí-
das em 64 cursos de graduação 
nas cidades do Rio de Janeiro, 
Duque de Caxias, São Gon-
çalo, Nova Friburgo, Petrópo-
lis e Resende. Os interessados 
podem se inscrever até o dia 
12 de janeiro. 

A Uerj, assim como as 
demais universidades, teve 
seu calendário acadêmico afe-
tado pela pandemia de covid-
19. Para ajustá-lo, a institui-
ção resolveu fazer o vestibu-
lar 2022 em um único exame, 
que será realizado no dia 20 
de março de 2022, com ques-
tões de múltipla escolha e uma 
redação. Antes, o candidato 
fazia uma prova com 60 ques-
tões objetivas e, meses depois, 
uma específica com redação e 

perguntas discursivas. 
A prova de múltipla esco-

lha mantém as 60 questões, 
divididas entre as disciplinas 
de Biologia, Física, Geografia, 
História, Língua Portuguesa/
Literatura, Língua Estrangeira 
(Espanhol, Inglês ou Francês), 
Matemática e Química.

São indicados os livros de 
literatura Sonetos, de Luís de 
Camões, para a prova de Lín-
gua Portuguesa/Literatura, e 
Uma Janela em Copacabana, 
de Luiz Alfredo Garcia-Roza, 
para a Redação.

Quem for aprovado na cha-
mada regular, iniciará as aulas 
em 13 de junho, enquanto os 
classificados das demais chama-
das começam em 19 de outubro.  

• Mais informações  
sobre a prova estão  
disponíveis no link  
https://www.vestibular.uerj.br/

Termina no próximo dia 31 
de dezembro, uma sexta-feira, o 
prazo para aposentados, pensio-
nistas e anistiados políticos civis 
do poder Executivo federal que 
não realizaram a prova de vida 
entre janeiro de 2020 a setem-
bro de 2021 efetuem a compro-
vação. Durante este período, 
a obrigatoriedade da prova de 
vida foi suspensa como medida 
de prevenção ao contágio pela 
Covid-19, mas voltou a ser exi-
gida a partir de outubro de 2021.

Para realizar a prova de 
vida, os aposentados e pen-
sionistas devem comparecer 
presencialmente a uma agên-
cia do banco onde recebem o 
pagamento, e apresentar um 
documento de identificação 
com foto.

Outra alternativa é a prova 
de vida digital. Para isso, é 
necessário ter a biometria 
(identificação digital) já cadas-
trada no Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) ou no Depar-
tamento Nacional de Trân-
sito (Denatran). No celular, 
é necessário instalar o aplica-
tivo GOV.BR, por meio do qual 
é realizada a validação facial.

O acompanhamento da 
situação da prova de vida – 
assim como a obtenção do 
seu comprovante e notifica-
ções para lembrar o prazo da 
realização do procedimento – 
podem ser são efetuados pelo 
aplicativo SouGOV.BR, desen-
volvido exclusivamente para 
servidores ativos, aposentados 
e pensionistas da Administra-
ção Pública federal.

Inscrições para 
vestibular da UERJ 

encerram em  
12 de janeiro

CSN tem vagas de estágio  
para diversas áreas

Oportunidades são para carreira em Siderurgia

Prova de vida 
para aposentados 
e pensionistas 
termina dia 31



11ESPORTESRIO DE JANEIRO, QUARTA-FEIRA, 22 DE DEZEMBRO DE 2021

Vasco apresenta
projeto e mantém 
conversas por 
Diego Souza

O 
Vasco anunciou 
quatro jogadores, 
vive a expectativa 
por novas contra-

tações nesta semana, mas pen-
sa em Diego Souza como seu 
grande reforço nesta janela. 
O clube apresentou um pro-
jeto ao jogador, mas tem cau-
tela e prega paciência. Ainda 
não há nenhuma sinalização 
de que a negociação terá um 
desfecho, seja ele qual for, nos 
próximos dias.

As conversas continuam, 
mas não é uma negociação sim-
ples, até porque salário não é 
o único tema em pauta. Diego 
Souza viajou de férias com a 
família para Orlando, no último 
sábado, e a previsão é que só 
retorne ao Brasil em janeiro. 
Com outros clubes interessa-
dos, entre eles o Sport, o joga-

dor não tem pressa para defi-
nir seu futuro e busca um pro-
jeto competitivo, em que possa 
brigar por títulos.

O gerente Carlos Brazil, 
que comanda as ações de mer-
cado do Vasco, é quem vem 
conduzindo as negociações 
com os representantes do joga-
dor. Há um entendimento de 
que as tratativas são mais len-
tas com a ausência do atleta, 
mas estão caminhando.

O Vasco não chega a tratar 
a negociação com otimismo, 
mas trabalha para ter Diego 
Souza em seu elenco na pró-
xima temporada. Uma carta 
do clube é a torcida. A mobi-
lização nas redes sociais pela 
contratação chamou a aten-
ção de Diego, que tem muito 
carinho pelo clube.

“Uma coisa que tem aju-

dando o Vasco com o Diego 
é o carinho que ele tem rece-
bido da torcida. Isso é fato”, 
disse um dirigente vascaíno.

Apesar de ter 36 anos, Diego 
Souza ainda é visto como um 
jogador que pode fazer a dife-
rença em campo e trazer a tor-
cida para junto do time. Identifi-
cado com o clube pela excelente 
passagem entre 2011 e 2012, 
quando conquistou a Copa do 
Brasil, ele teve bom desempenho 
individual nesta temporada em 
que marcou 24 gols e foi o arti-
lheiro do Grêmio. Ao todo, ele 
fez 52 gols pelo clube gaúcho 
nos últimos dois anos.

No ano passado, o ata-
cante disse que cogitava se 
aposentar no fim de 2021. No 
entanto, após bons números 
na temporada, descartou a 
possibilidade, por ora.

Benfica se irrita 
com postura 
de Jorge Jesus 
em assédio do 

Flamengo

Atleta revela 
que não faz sexo 
com namorada 
para ter melhor 
rendimento
no esporte Evento na Barra atrai 

jovens com disputas 
de surfe e altinha

O Benfica está incomo-
dado com a presença do Fla-
mengo em Lisboa para tentar 
contratar um novo técnico, 
de preferência, Jorge Jesus. 
Principalmente com a postura 
do treinador, que não rechaça 
definitivamente o flerte dos 
cariocas, é o que afirma o site 
“Correio da Manhã”, de Por-
tugal.

Para o presidente Rui 
Costa, Jesus alimenta as espe-
culações, que cresceram desde 
a chegada do vice de futebol 
Marcos Braz e do diretor de 
futebol Bruno Spindel. Os 
dois estão conversando com 
treinadores, agentes, e que-
rem um encontro pessoal com 
o técnico campeão brasileiro 
e da Libertadores de 2019.

A postura de Jorge Jesus 
aumenta a instabilidade do 
Benfica na temporada, acredita 
o clube. Na quinta-feira, o time 
terá uma partida fundamental, 
contra o Porto, pelas oitavas de 
final da Taça de Portugal.

O lutador de boxe, Jake Paul, de 24 anos, 
é youtuber e bastante conhecido nos Estados 
Unidos. Em entrevista com Graham Bensin-
ger, publicada pelo “Daily Star”, ele admitiu 
que não faz sexo com a namorada Julia Rose, 
influenciadora com mais de 800 mil seguido-
res no Instagram, antes das lutas, para melho-
rar seu desempenho.

No último fim de semana, o youtuber-
-lutador aplicou um nocaute brutal sobre 
Tyron Woodley, ex-campeão do UFC, em 
uma luta de boxe.

“Eu só estraguei tudo uma ou duas, 
porque fico visivelmente diferente. Aí 
tomo punição no treinamento se fizer 
isso. Meu treinador vai falar tipo: 
‘Você fez sexo ontem à noite?’”, con-
tou ele, que disse o treinador conse-
gue perceber sem ele dizer nada.

O treinador BJ Flores con-
tou sobre o seu ponto de vista 
em relação ao fato de não indicar 
sexo antes da luta e, ainda, deu 
um puxão de orelha em Jake. “Ele 
não é tão bom, não é tão rápido ou 
tão feroz ou agressivo “, disse ele.

Debate sobre sustentabili-
dade também marcou edição 
do UniSurf no último sábado

O Postinho, na praia da 
Barra da Tijuca, foi o cenário 
da edição deste ano do Uni-
Surf nesse sábado, dia 18 de 
dezembro. Os jovens curtiram 
a manhã e a tarde de muitas 
atrações na areia e no mar, 
como disputas de surfe e alti-
nha, além de música e debate 
sobre sustentabilidade.

Na água, o evento contou 
com baterias de surfe em três 
categorias: feminina, mascu-
lina e universitária (amigos 
da PUC). Entre as mulhe-
res, quem levou a melhor foi 

Manoela Baltazar, seguida no 
pódio por Bárbara Rizzeto e 
Antonia Zumbeli, respectiva-
mente. No masculino, Uhane 
Barthel foi o grande vence-
dor, com Pedro Martins na 
segunda colocação e Thomas 
Smith em terceiro.

A categoria universitária 
coroou Arthur Máximo, cam-
peão do UniSurf 2021. Cadu 
Radich e Luca Nolasco ter-
minaram na segunda e ter-
ceira posição, respectiva-
mente. Já nas areias, na dis-
puta de altinha, o time cam-
peão foi a Equipe Avante, for-
mada por Fernanda, Luiza, 
Gaspar e Pedro.

Clube segue em negociação com representante do jogador

Debate sobre sustentabilidade também marcou 
edição do UniSurf no último sábado

Jake Paul, de 24 
anos, no detalhe 
na luta em 
que nocauteou 
Woodley, revelou 
o comportamento 
em entrevista
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Botafogo renova concessão do Niltão e 
Fluminense promete volta das Laranjeiras
D

uas boas notícias 
para o futebol ca-
rioca e nos dois ca-
sos envolvem es-

tádios. O Botafogo, na última 
segunda-feira, 20/12, fechou 
com a Prefeitura do Rio de Ja-
neiro a renovação do contrato 
de concessão do estádio Nil-
ton Santos, o Engenhão, por 
mais 20 anos. A informação foi 
publicada pelo colunista Lau-
ro Jardim, do jornal O Globo.

De volta à primeira divisão 
do futebol brasileiro, o Botafogo 
tem no Nilton Santos, estádio 
localizado na Zona Norte da 
cidade, um forte aliado para 
fazer um bom ano em 2022.

O evento para a assinatura 
do contrato está marcado para 
esta quarta-feira, dia 22.

A cerimônia nesta quarta-
-feira para a assinatura da reno-
vação do vínculo vai ser reali-
zada no Estádio Nilton Santos e 
contará com a presença do pre-
feito Eduardo Paes e a do secre-
tário municipal Pedro Paulo.

A prorrogação da conces-
são era um dos desejos do CEO 
Jorge Braga na busca por um 
naming rights. O próprio exe-
cutivo havia explicado que 

Com o Maracanã em reforma,
Fla-Flu pode ser em Brasília

Maracanã: grama híbrida

Após o fim do Campeonato 
Brasileiro, o Maracanã, princi-
pal estádio do Rio de Janeiro, 
entrou em reforma. O grande 
objetivo é fazer com que o gra-
mado deixe de ser motivo de 
reclamações por parte do Fla-
mengo e outros clubes para a 
próxima temporada. Para isso, 
terá composição híbrida, com 
os mesmos moldes do estádio 
do Corinthians. Sendo assim, 
o clássico Fla-Flu do Campeo-
nato Carioca pode ser transfe-
rido para o estádio Mané Gar-
rincha, em Brasília, como afir-
mou o presidente do Flumi-
nense, Mário Bittencourt, em 
live nesta segunda-feira (20). 
Na live, realizada pela Flu-TV, 
o mandatário tricolor afirmou 
que o Flamengo está cogitando 
mandar o jogo contra o Flumi-
nense em Brasília, no estádio 
Mané Garrincha. O Flamengo 
já usou a arena como casa do 
Rubro-Negro por muitas opor-
tunidades quando o time pre-
cisa mandar seus jogos longe 
do Rio de Janeiro.

O Fla-Flu em questão está 
com previsão para acontecer 
no dia 2 de fevereiro. “Esta-
mos vendo também porque o 
Flamengo parece que vai man-
dar o Fla-Flu em Brasília”, afir-
mou o presidente do Flu em uma 
live nesta segunda-feira (20). 
Falando da programação do Flu-
minense, Mário afirmou que a 
equipe das Laranjeiras tem pla-
nos de atuar em Volta Redonda, 
no estádio Raulino de Oliveira, e 
no estádio Nilton Santos. “Esta-
mos estudando Volta Redonda e 
o Engenhão e outras duas praças 
também como Brasília e Caria-
cica”, completou.

A má qualidade do gramado 
do Maracanã está com os dias 
contados. Após o encerramento 
do Campeonato Brasileiro deste 
ano, a empresa gestora ado-
tou para aproxima temporada, 
grama híbrida  – combinação de 
grama natural com fibras sinté-
ticas. A mudança do gramado já 
começou a ocorrer, neste mês, 
e tem previsão de ser concluída 
em 90 dias e deve ser entregue 
para as semifinais do Campeo-
nato Carioca 2022.

A ideia da empresa é acabar 
de vez com as críticas que o gra-
mado vem sofrendo ao longo dos 
anos. Segundo o CEO do Mara-
canã, Severino Braga, serão três 
meses de trabalho, e a composi-
ção será de 90% de grama natu-
ral para o restante de sintética 
plantada. 

Com isso, o processo de ins-
talação de rolos de grama, prá-

tica adotada desde 2013, quando 
o estádio foi reaberto, deixará de 
acontecer. Neste novo processo 
as mudas de plantas serão plan-
tadas, já que possuem uma capa-
cidade de recuperação muito 
melhor. Desta forma, a inclu-
são de gramas sintéticas aju-
dará a aumentar a qualidade da 
grama natural, já que a grama 
artificial é “costurada” no solo 
criando espaço para a absorção 
de água e nutrientes.

O investimento desta obra 
será todo custeado pelo próprio 
Maracanã, sem aporte dos clu-
bes, e o valor estimado é de R$ 4 
milhões, informou a empresa que 
faz a gestão do estádio. O Mara-
canã é administrado em conjunto 
pela dupla Fla-Flu desde abril de 
2019. A concessão foi renovada 
pelo Governo do Estado do Rio 
de Janeiro no fim de novembro 
por mais seis meses.
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Fogão fica com o controle do estádio por mais 20 anos; 
Flu pretende mandar jogos menores em sua histórica casa

um maior tempo hábil de con-
trato era importante para um 
investidor por ter o retorno do 
dinheiro que fora colocado no 
projeto. O atual vínculo vai até 
2031.

O Botafogo também tem 
conversas com a Prefeitura do 
Rio de Janeiro para melhorar 
o entorno do Nilton Santos. 
Outra questão para valorizar 
o estádio é a parceria com a 

WTorre, empresa que admi-
nistra o Allianz Parque, está-
dio do Palmeiras, que auxilia-
ria o clube na gestão do Nil-
ton Santos.

Já o Fluminense volta a 

sonhar em mandar jogos em 
Laranjeiras. Segundo o site 
Saudações Tricolores, o pre-
sidente do Flu, Mario Bitten-
court, informou que a reforma 
do estádio terá início em 2022 

e será patrocinada pela TIM.
A ideia para o estádio das 

Laranjeiras é receber jogos de 
pequeno porte, deixando clás-
sicos e partidas de maior apelo 
para o Maracanã.

Clássico Fla-Flu do Campeonato Carioca pode ser 
transferido para o estádio Mané Garrincha


